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 VEREADOR ENGº COMASSETTO (PT) – Comunicação de Líder, 

pela oposição: Sra. Presidente, Ver. Mônica Leal; meus colegas 

vereadores, vereadoras, senhoras e senhores; venho aqui em nome 

da bancada de oposição – quero agradecer ao nosso líder, Roberto 

Robaina, pela cedência do tempo – para falar de um tema muito 

importante para a cidade de Porto Alegre, que trata da vida de Porto 

Alegre no dia a dia: a água potável consumida por cada cidadão 

porto-alegrense. Quero também agradecer ao Ver. Mauro Zacher, 

que coordena a Frente Parlamentar em Defesa do DMAE. Ontem à noite, tivemos uma 

bela plenária, em que foram trazidos dados importantes e significativos para a Cidade. A 

bancada de oposição vem aqui dialogar com a base do governo, com uma mensagem 

direta ao nosso colega Ver. Mauro Pinheiro: nós temos solução para a falta d’água em 

Porto Alegre, nós queremos que o prefeito Marchezan nos ouça. Estamos nesta tribuna 

para dizer que a falta d’água em Porto Alegre é ocasionada pela insuficiência da gestão 

do departamento municipal de água da Cidade. Ontem tivemos o prazer de receber três 

ex-diretores do DMAE. A falta d’água, que foi crônica este ano, na verdade, ela não 

iniciou este ano, porque há carência de aplicação de projetos, há carência de aplicação 

de recursos públicos, e vamos falar em recursos públicos. Meus amigos neoliberais – 

Ricardo, entre outros –, queremos fazer um debate. Quando fazem um movimento para 

vender ou privatizar o DMAE, esta não pode ser a agenda de Porto Alegre. O DMAE é 

uma joia da cidade de Porto Alegre, o DMAE é uma preciosidade. Hoje o DMAE está 

sendo dilapidado, porque tem 1.400 funcionários, enquanto o seu quadro, para atender a 

toda a Cidade, é de 2.200 funcionários. Mas esses funcionários, Ver. Mauro Pinheiro, 

recolhem água todo dia no Guaíba para fazer o monitoramento, fazem plantão 24 horas 

nas estações de tratamento e junto aos bombeamentos, fazem os consertos 

emergenciais, quando são chamados, a qualquer hora do dia ou da noite. O DMAE é um 

órgão, hoje, que tem um superávit financeiro, basta aplicar os recursos que são 

arrecadados por este órgão para sanar o problema da falta d’água. Agora, com essa visão 

neoliberal, que é vender, querem esgoelar para poder vender, Mauro Pinheiro, e nós 

estamos aqui dizendo: deixem o DMAE trabalhar, deixem o DMAE aplicar os seus 

projetos que o problema de falta d’água em Porto Alegre está resolvido. Eu trago um 

documento e gostaria que a TV mostrasse esses dados e esses números. (Exibe 

documento.) No mundo todo, os países estão reestatizando os serviços que privatizaram. 
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A Alemanha, que é o berço do capitalismo, que é o centro do capitalismo europeu, já 

reestatizou 438 serviços públicos que tinham sido privatizados, porque os serviços 

pioraram, aumentaram os seus valores e diminuíram a qualidade. É disso que nós 

estamos falando, meus colegas vereadores, e queremos fazer esse debate, queremos 

pegar os números, queremos pegar a eficiência e dizer: o DMAE, Departamento Municipal 

de Águas e Esgotos, é uma joia de Porto Alegre. E o nosso pedido ao prefeito é: ouça 

esta fala, ouça o bloco de oposição... (Som cortado automaticamente por limitação de 

tempo.) (Presidente concede tempo para o término do pronunciamento.) Eu concluo 

dizendo, presidente da Frente Parlamentar em Defesa do DMAE, Ver. Mauro Zacher: 

deixe o DMAE trabalhar que o problema da água estará solucionado em Porto Alegre. 

Ouça essa contribuição da oposição que o problema da água estará solucionado em 

Porto Alegre. A eficiência da gestão política tem que existir, e é isso que nós buscamos, 

em contrapartida, do nosso prefeito municipal Marchezan. Um grande abraço, muito 

obrigado.  

(Não revisado pelo orador.)  

 

 


